

Romain d'origine, ancien élève du collège romain, Mgr Gasparri fut nommé, à 26 ans, professeur de théologie au séminaire Saint-Apollinaire et professeur de droit canon au collège de la Propagande.

C'est là, qu'en 1830, les évêques fondateurs de l'Institut catholique allèrent chercher le jeune professeur, pour lui confier la chaire qu'il a occupée avec tant d'éclat jusqu'à ce jour.

Mgr Gasparri a écrit plusieurs ouvrages qui font autorité.

Orléans. — *La cause de la vénérable Jeanne d'Arc.* — Nous lisons dans les *Annales religieuses* du diocèse d'Orléans :

« Aujourd'hui, 11 novembre à onze heures, dans sa 112^e session, le tribunal, chargé par notre Saint-Père le Pape d'informer sur les vertus héroïques et les miracles de la vénérable Jeanne d'Arc, a clos sa procédure sous la présidence de Monseigneur.

« A dater de ce jour, les membres du tribunal et les témoins qui ont déposé dans la cause sont relevés du secret qui leur avait été imposé.

« Nous savons que le procès qui sera porté à Rome prochainement par Mgr l'évêque d'Orléans, comprend près de 2000 pages in-folio. »

L'union des carmes. — Après avoir heureusement opéré l'unification des trappistes et des fils de saint François, le pape s'occupe d'une œuvre semblable pour les carmes.

S. Em. le cardinal Gotti, carme déchaussé, a formé, par ordre direct du Saint-Père, une commission chargée de préparer l'union des diverses familles religieuses de l'ordre du Carmel.

Paris. — *Ecole des Hautes-Etudes de Saint-Sulpice.* — M. Monier, supérieur du séminaire de l'Institut catholique de Paris, a été nommé supérieur de l'Ecole des Hautes-Etudes de Saint-Sulpice.

Cette école, créée il y a deux ans, et véritable école normale du clergé, est encore peu connue ; elle n'en est pas moins une des fondations les plus intéressantes de M. Captier. L'occasion nous paraît bonne pour en dire brièvement la raison d'être et le but.

Avant la fondation de l'Institut catholique de Paris, il y avait au grand séminaire un cours qui comprenait l'enseignement supérieur du dogme, de l'Écriture-Sainte et de l'exégèse, de